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Diputado Irá Contra Sus Compañeros Faltistas E Impuntuales 

Changoonga 

https://www.changoonga.com/michoacan-diputado-ira-contra-sus-companeros-faltistas-e-

impuntuales/  
Como presidente de la Comisión de Régimen Interno y Prácticas Parlamentarias, el Diputado 
Octavio Ocampo Córdova, advirtió que revisará la Ley Orgánica del Congreso del Estado, para que 

se apliquen sanciones a los congresistas ausentes. Desde que inició la 74 Legislatura, algunos de 
sus integrantes han destacado por sus numerosas faltas e impuntualidad a las sesiones 
legislativas, así como poca asistencia en las reuniones de sus comisiones, sin ser sancionados 

hasta el momento. 
 

Que crisis económica de gobierno no lastime a maestros, pide diputada 

Contramuro 

https://www.contramuro.com/que-crisis-economica-de-gobierno-no-lastime-a-maestros-pide-
diputada/  
Al destacar que en reiteradas ocasiones se reunió con el titular de Educación, Alberto Frutis Solís 

(de manera informal) para comentar la situación financiera de Michoacán, la diputada petista, 
Teresa Mora Covarrubias, lamentó que la crisis económica “lastime” a los maestros estatales. 
“Sabemos que Michoacán pasa por una crisis económica importante y no solo con el magisterio, 

sino en general; esto conlleva a que el tema de los maestros que son parte de este grupo, sea a 
los que más se les adeuda y se lastime por la situación”, refirió. 
 

Si Cristina Portillo no convoca para desahogar dictámenes sobre Junta de Caminos, 
Comisión se reunirá: Toño Soto 

MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/07/18/si-cristina-portillo-no-convoca-para-desahogar-dictamenes-

sobre-junta-de-caminos-comision-se-reunira-tono-soto/  
De no convocar la presidencia de la comisión de Gobernación a los diputados integrantes para dar 
salida a los dictámenes que están en análisis respecto a la Junta de Caminos, el diputado del PRD 

e integrante de esta comisión Antonio Soto Sánchez, no descartó que sean los miembros de la 
dicha comisión quienes convoquen para sacar el tema. Al exponer que la Ley Orgánica del 

Congreso del Estado otorga la facultad a los miembros cuando se trata de asuntos urgentes y 
prioritarios, el diputado mencionó que es un tema que han platicado los integrantes, ante la 
situación que enfrenta la Junta de Caminos, y cuyas dos iniciativas tanto la presentada por el 

diputado Arturo Hernández, como por el Gobernador de Michoacán, siguen sin tener una 
definición. 
 

Morena no sabe a quién pondrá a presidir el Congreso de Michoacán 

Primera plana 

https://primeraplananoticias.mx/portal/archivos/660129  

No hay acuerdos aún sobre quién llegará a encabezar la Mesa Directiva del Congreso del Estado el 
próximo año legislativo, espacio que corresponde a la fracción parlamentaria de Morena. Después 
de los conflictos que surgieron y provocaron una ruptura entre Alfredo Ramírez Bedolla, Fermín 

Bernabé Bahena y Cristina Portillo Ayala, por quién sería coordinador parlamentario de Morena, 
Sergio Pimentel Mendoza, dirigente estatal del instituto político, indicó que no se tiene un perfil 
para encabezar la Mesa Directiva, pero se llegará a un acuerdo mediante el diálogo. 

 
 

Obras inexistentes, adjudicaciones directas y precios inflados en gobierno 
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https://www.contramuro.com/obras-inexistentes-adjudicaciones-directas-y-precios-inflados-en-
gobierno/  
Obras públicas inexistentes, adjudicaciones directas y costos por encima del comercial regular es la 

constante que integrantes de la Comisión de Desarrollo Urbano, Obra Pública y Vivienda, 
encontraron en la glosa que contiene el Tercer Informe de Gobierno del mandatario estatal, 

Silvano Aureoles Conejo, en relación a las obras públicas de Michoacán. Fue el pasado nueve de 
julio, cuando la diputada Sandra Luz Valencia, presidenta de la Comisión, hizo uso de la palabra 
para externar diversas irregularidades que se encontraron referentes a las obras públicas de 

Michoacán, ahí, explicó que solamente fueron seleccionadas de manera aleatoria 53 obras de 
todas las que se realizaron durante el periodo del 01 de septiembre de 2017 al 31 de agosto de 
2018. 

 

183 jóvenes se inscribieron para participar en el Parlamento Juvenil 2019 

Indicio 

http://www.indiciomich.com/183-jovenes-se-inscribieron-para-participar-en-el-parlamento-juvenil-
2019/  

Un total de 112 hombres y 71 mujeres se inscribieron en la convocatoria para participar en el 
Parlamento Juvenil, de los cuales 132 presentaron iniciativas y 51 proyectos sociales, informó la 
Diputada Teresa Mora Covarrubias, presidenta del Comité Organizador. Luego que entregar los 

expedientes cerrados y sellados al jurado calificador, quien se encargará de seleccionar los 40 
mejores perfiles. “Queremos un proceso transparente, un proceso limpio, que participen los 
jóvenes que tengan las mejores iniciativas, intenciones, que sean proyectos viables y 

sustentables”, mencionó. 
 

Decidirán municipios si Congreso resuelve conflictos territoriales 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/principal/decidiran-municipios-si-congreso-resuelve-conflictos-

territoriales/  
A menos que los ayuntamientos decidan resolver sus conflictos territoriales en tribunales, el 

Congreso del Estado tendrá facultades expresas para resolverlos, de acuerdo con el proyecto de 
decreto al que ya se dio primera lectura. Para promulgar esa reforma se requiere que al menos 57 
ayuntamientos avalen el decreto legislativo, aunque de no contestar en un término de 30 días la 

comunicación que les envió la Secretaría de Servicios Parlamentarios del Poder Legislativo en 
sentido negativo, se recurre a la figura de la afirmativa ficta para hacer la declaratoria. 
 

Publicitan venta de bienes del estado que todavía no autoriza el Congreso 

MiMorelia 

https://www.mimorelia.com/publicitan-venta-de-bienes-del-estado-que-todavia-no-autoriza-el-
congreso/  
A una semana de que se anunció la venta de muebles e inmuebles del Gobierno del Estado como 

medida “de seguimiento a la estabilización de la situación financiera” de Michoacán, el Ejecutivo no 
ha enviado al Congreso local la solicitud para que éste autorice la desincorporación de bienes que 
ya se promocionan en el sitio web oficial http://michoacan.gob.mx/. PUBLICIDAD Son 31 los 

bienes que, sin previa autorización del Congreso estatal, se anuncian a la venta. Se trata de los 
siguientes: un avión, 5 helicópteros, 7 silos; 12 predios terrenos o casas, situados principalmente 
en Morelia, entre los que destaca el predio donde se ubicaba el Cereso Francisco J. Múgica, hoy 

extinto. Además, 6 predios de grandes extensiones. 
 

 
 

Establecen por ley gratuidad en servicios de salud en Michoacán 
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Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/principal/establecen-por-ley-gratuidad-en-servicios-de-salud-en-
michoacan/  
La universalidad y gratuidad en los servicios de salud públicos quedó establecida en la Ley de 

Salud del estado para la población que carece de seguridad social y que se estima en 200 mil 
michoacanos. El Congreso del estado aprobó la adición de dos fracciones al artículo tercero de 

dicha ley, una para garantizar la cobertura de los servicios de salud, para que toda persona pueda 
hacer efectivo su derecho a la protección de salud y otra para que en los centros de salud el 
servicio sea gratuito, a propuesta de la diputada Yarabí Ávila. 

 
Retroceso que pase iniciativa de Objeción de Conciencia y no la del derecho a 
interrupción de embarazo: Tony Martínez 

MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/07/18/retroceso-que-pase-iniciativa-de-objecion-de-conciencia-y-no-
la-del-derecho-a-interrupcion-de-embarazo-tony-martinez/  
Un retroceso y anti derechos es que pasará la iniciativa de Ley que contempla la objeción de 

conciencia, y se dejará de lado a la de interrupción de embarazo, afirmó el diputado del Sol 
Azteca, Antonio Norberto Martínez Soto. Al defender la iniciativa presentada en días pasados ante 
el Pleno del Congreso del Estado, que contempla la interrupción del embarazo antes de las 12 

semanas, sin que implique una penalización, señaló que la objeción de conciencia es una pirámide 
en la objeción de derechos. 
 

Despenalización del aborto y objeción de conciencia deben estar en debate 

UrbisTV 

http://www.urbistv.com.mx/politica/despenalizacion-del-aborto-y-objecion-de-conciencia-deben-
estar-en-debate.html  
Debido a la falta de consensos y que hoy se encuentra en Comisiones una iniciativa para promover 

la descriminalización del aborto, la propuesta de la diputada panista, Ma. del Refugio Cabrera 
Hermosillo de incorporar la figura de objeción de conciencia en la Ley de Salud del Estado fue 

parada y, por segunda ocasión, recibió un revés por parte de los perredistas. En esta ocasión fue 
el diputado Norberto Antonio Martínez Soto quien logró el revés en el tema, a fin de que haya un 
debate sobre el aborto y su despenalización, a pesar que los propios diputados del Partido Acción 

Nacional (PAN) han manifestado su negativa a la misma. 
 
Jucopo, sin consenso para elegir auditor Superior en Michoacán: Tena García 

Diputados deben generar los consensos para la ASM; la determinación está ahí: SEA 
Se Requiere Acuerdo Político Para Nombrar A Auditor Superior De Michoacán 

Cuarto Poder, UrbisTV, Changoonga 

https://cuartopodermichoacan.com/jucopo-sin-consenso-para-elegir-auditor-superior-en-michoacan-tena-

garcia/ 
http://www.urbistv.com.mx/politica/diputados-deben-generar-los-consensos-para-la-asm-la-determinacion-
esta-ahi-sea.html 

https://www.changoonga.com/se-requiere-acuerdo-politico-para-nombrar-a-auditor-superior-de-michoacan/  

El tema de la Auditoría Superior de Michoacán (ASM) se encuentra parado gracias a la falta de 
consensos entre los diputados que integran la Junta de Coordinación Política (JUCOPO), señaló el 

presidente del Sistema Estatal Anticorrupción, Juan José Tena García. Y es que precisó que desde 
que se creó la convocatoria para la designación del auditor especial, debió verse este tema, más 
cuando se requiere de la mayoría calificada, es decir, 27 votos como mínimo. “Para alcanzar la 

mayoría calificada es exclusivo de los diputados (…), si no tienen el consenso, no va a funcionar”, 
dijo al precisar que el presidente de la Comisión Inspectora de la ASM, Marco Polo Aguirre Chávez, 
le informó que todo está ya en manos de la JUCOPO. 

 
Entregan expedientes del 7º Parlamento Juvenil al jurado calificador 
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Boletín 

La presidenta del Comité Organizador del Séptimo Parlamento Juvenil, Teresa Mora Covarrubias, 
recibió del Instituto de Investigaciones y Estudios Legislativos del Congreso del Estado de 
Michoacán los proyectos sociales e iniciativas que presentaron los jóvenes que se inscribieron para 

participar en esta actividad. De igual manera, la diputada del Partido del Trabajo (PT) entregó al 
jurado calificador del Parlamento Juvenil dichos archivos que constan de 183 expedientes de los 

cuales se buscarán los 40 mejores para que sean expuestos en tribuna los días 29 y 30 de agosto, 
fecha en la que se desarrollará este ejercicio.  
 

Se legisla con alto sentido humano y de bienestar para los michoacanos: Yarabí Ávila 
Boletín 

El compromiso  es con los michoacanos y a favor de generar iniciativas de ley que incidan en su 
bienestar, afirmó la diputada del PRI, Yarabí Ávila González, al cerrar el año legislativo y reconocer 
la voluntad política de los diputados para aprobar cuatro de sus 13 iniciativas que se han 

propuesto, como es la gratuidad en la salud, atención digna adultos mayores, reformas a la Ley 
del Deporte a favor de personas con discapacidad y adecuaciones a la Ley Orgánica del Poder 
Legislativo para garantizar para un adecuado desarrollo de las sesiones. La diputada local, refirió 

que apenas el pasado marzo se realizó la reforma a Ley de Procedimientos del Congreso del 
Estado, da certeza jurídica y legalidad al actuar de los legisladores, en la misma se establece que 
la votación en asuntos de urgente y obvia  resolución (exhortos, puntos de acuerdos, entre otros), 

serán votados de forma nominal, no económica. 
 
Subasta de joyas, una muestra más de apoyo de AMLO a Michoacán, señala Ramírez 

Bedolla 
Boletín 

El presidente de la República Andrés Manuel López Obrador (AMLO) no ha regateado apoyo a 
Michoacán, recalcó el diputado Alfredo Ramírez Bedolla y dijo que al dedicar una subasta para 

mejorar la infraestructura carretera en la frontera con Colima ratifica su interés de impulsar el 
desarrollo de nuestro estado. El legislador local recordó que Michoacán no sólo es la entidad que 

más ha visitado el Presidente, ya que "el Gobierno de México ha impulsado aquí acciones que 
ofrecen soluciones de fondo a problemas históricos que frenan el desarrollo, como es el caso de la 
federalización de los servicios de salud y educación", recalcó. 

 
Decomiso de bienes a delincuentes y corruptos, una vía de recaudación para 
Michoacán: Fermín Bernabé.  

Boletín 

El decomiso de bienes a la delincuencia y a actores que incidan en actos de corruptela, a través de 
la función pública, impacta de manera benéfica para reducir los índices delictivos que registra la 
entidad, pero también representa una plataforma de recaudación para Michoacán, consideró el 

diputado Fermín Bernabé Bahena. Bajo estos argumentos, el coordinador parlamentario de Morena 
celebró que en el Congreso de Michoacán hayan existido coincidencias para responder por la 
reforma a la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos en materia de extinción de 

dominio, mediante la cual se permite la confiscación de bienes adquiridos por delitos de 
corrupción, robo de hidrocarburos, ilícitos cometidos por servidores públicos y extorsión. 
 

Combate a la corrupción debe enmarcarse dentro del Sistema Nacional: Araceli 
Saucedo 

Boletín 

El Combate a la corrupción en México, debe enmarcarse dentro de nuestro Sistema Nacional 
Anticorrupción para garantizar procesos apegados a derecho, y no vendettas que atiendan a 
criterios políticos o personales, apuntó la diputada Araceli Saucedo Reyes, coordinadora del Grupo 

Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXIV Legislatura del Congreso del 
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Estado. La legisladora por el Distrito de Pátzcuaro recordó que desde 2015 nuestro país ha 
trabajado primero en la creación y puesta en marcha, y luego en la operación y perfeccionamiento 
de un Sistema Nacional que combate uno de los más grandes flagelos en México que es el de la 

corrupción, para lo cual se han creado normas y organismos que través acciones apegadas a 
derecho combaten esto que era catalogado ya como una pandemia nacional. 

 
Antonio Soto exige a federación no vulnerar los Poderes del Estado 

Boletín 

Los mexicanos debemos estar alerta a las tentaciones autoritarias que vulneren los Poderes del 
Estado, utilizando mayorías facciosas para debilitar a las instituciones públicas, apuntó el diputado 

integrante de la LXXIV Legislatura en el Congreso del Estado, Antonio Soto Sánchez. El legislador 
perredista calificó muy preocupantes los continuos amagos del Presidente de la República, Andrés 
Manuel López Obrador hacía el Poder Judicial en las determinaciones que en el mismo se toman, 

en torno a temas que forman parte de la agenda político-electoral del mandatario. 

 
Nota Política 

 
Si ADN quiere estar en la 4T, que demuestre que lo merece: Morena 

Primera Plana 

https://primeraplananoticias.mx/portal/archivos/660147 

La ex corriente perredista Alternativa Democrática Nacional (ADN), si quiere pertenecer a Morena, 
debe comprobar que merece estar, indicó Sergio Pimentel Mendoza, dirigente estatal de Morena, 

después de los roces que surgieron durante la selección de la terna para el cargo de auditor 
superior de Michoacán. “Ellos son bienvenidos, pero tienen que demostrar que merecen estar aquí 
con nosotros”, advirtió. Después de que a nivel nacional se anunció la separación de ADN del 

Partido de la Revolución Democrática (PRD) para incorporarse a Morena y apoyar en sus 
decisiones en el Congreso, los legisladores michoacanos se este movimiento prefirieron sumarse a 
la Representación Parlamentaria, por las contradicciones que hay en el interior de la bancada 

morenista en Michoacán. 
 

La opción/Jorge Vílchez 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/opinion/la-opcion-jorge-vilchez-74/  

Sin duda, el Partido de la Revolución Democrática Michoacán ya inició su camino rumbo al proceso 

el proceso electoral del 2021. La ruta ya está siendo trazada por el recientemente designado líder 
estatal perredista, Juan Bernardo Corona Martínez, junto con los principales liderazgos de este 

organismo político. Y seguramente que las derrotas que registró el partido del sol azteca en el 
pasado proceso electoral le debieron haber significado serias lecciones frente al siguiente proceso 
comicial. 

 
Notas Gobierno 

 
SEA, con subejercicio de 7 mdp; recurso podría ser retirado por Finanzas 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/sucesos/sea-con-subejercicio-de-7-mdp-recurso-podria-ser-
retirado-por-finanzas/  
Con un sub ejercicio de alrededor de 7 millones de pesos se encuentra al Sistema Estatal 

Anticorrupción (SEA), que al séptimo mes del año no ha dispuesto de los casi 18 millones de pesos 
programados para el ejercicio fiscal, por lo que existe el riesgo de que la Secretaría de Finanzas y 
Administración (SFA) retire el recurso. En entrevista, el presidente del SEA, Juan José Tena García, 

dio la bienvenida a la recién designada titular del Secretariado Ejecutivo, Ana María Vargas, y 

https://www.quadratin.com.mx/opinion/la-opcion-jorge-vilchez-74/
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/sea-con-subejercicio-de-7-mdp-recurso-podria-ser-retirado-por-finanzas/
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/sea-con-subejercicio-de-7-mdp-recurso-podria-ser-retirado-por-finanzas/


 

H. CONGRESO DEL ESTADO DE 

MICHOACÁN 

Coordinación de Comunicación Social 
mencionó que entre los principales pendientes que deberá de atender ella destacan aspectos 
presupuestarios, administrativos y normativos en el organismo anticorrupción. 
 

120 funcionarios y exfuncionarios han omitido presentar su declaración 3 de 3 
Respuesta 

http://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/85968-120-funcionarios  
El contralor de Morelia, Alberto Sánchez Cárdenas, señaló que al menos 120 funcionarios y 

exfuncionarios han omitido el presentar su "Declaración 3 de 3", por lo que, de no hacerlas, 
podrán ser sancionados inclusive con la inhabilitación del servicio público. En entrevista, indicó que 
entre funcionarios y exfuncionarios son un total de más de dos mil 400 sujetos obligados a 

presentar su declaración y aunque el porcentaje que no ha declarado es bajo, la Contraloría está 
haciendo la invitación ya que a partir de agosto se comenzarán a aplicar las sanciones que pueden 
llegar a inhabilitación del servicio público. 

 
Inhabilitados, 140 ex funcionarios por mal uso de los recursos públicos 

UrbisTV 

http://www.urbistv.com.mx/politica/inhabilitados-140-ex-funcionarios-por-mal-uso-de-los-recursos-

publicos.html  

Más de 140 ex servidores han sido inhabilitados de la administración pública por mal uso de los 
recursos, informó el titular de la Secretaría de Contraloría del Estado de Michoacán (Secoem), 

Francisco Huergo Maurin al precisar que estos son de las administraciones de Leonel Godoy Rangel 
y Fausto Vallejo Figueroa, inclusive de la actual administración en sus inicios.  
Especificó que la movilidad de los recursos públicos de una cuenta a otra y sin justificación, es el 

principal motivo por el cual se les ha inhabilitado a los ex funcionarios, tema preocupante dijo al 
precisar que se está buscando que la “famosa licuadora” no continúe.  
 

Pescadores Denuncian Derrame de Aceite en Puerto LZC 
Radio LZC 

http://radiolzc.com/secciones/noticias/nacionales/item/3272-pescadores-denuncian-derrame-de-
aceite-en-puerto-lzc.html  

Hoy, en la segunda sesión de la mesa permanente tripartita (Federación, Estado y Municipio) de 
atención a querella por contaminación el presídete de la Federación de Asociaciones de Pescadores 
de Lázaro Cárdena,  Casto García Serna presentó denuncia  verbal por el derrame de aceite en 

terminal de APM  que se verificó dijo, esté fin de semana, de lo cual, los funcionarios asistentes 
tomaron nota y asumieron el compromiso de hace el muestreo correspondiente. Adicional la mesa 
presidida por el Delegado de Programas  Federales para el Bienestar, Roberto Pantoja Arzola 

quedó evidente el apoyo irrestricto de la federación, para el sector pesquero, mismo que 
plasmaron en cinco acuerdos. 

 

Notas Seguridad 

 
Pese a esfuerzos, no hemos podido contener la violencia: Morón 

UrbisTV 

http://www.urbistv.com.mx/politica/pese-a-esfuerzos-no-hemos-podido-contener-la-violencia-
moron.html  
El presidente municipal de Morelia, Raúl Morón Orozco, lamentó que, pese a los esfuerzos que se 

han hecho en materia de seguridad, no se haya logrado contener la violencia. En entrevista, 
reconoció que las acciones han sido insuficientes para restablecer la paz en la capital michoacana. 
"Estamos haciendo esfuerzos pero finalmente sigue está ola de violencia. Yo espero que esto 

pueda ir disminuyendo. Antier platicamos con el general Mérida y el Coronel Meléndez, para ver 
cómo podemos todavía afinar más la estrategia y ahí resolvimos varias cosas que yo espero que 
den resultado", señaló. 
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